



PESQUISAS POR HUACHICOL FISCAL “EMPEZARON EN MARZO”

“Íntegro y valiente”, dice la Presidenta al titular de la Marina

Cuando hay ilegalidades, fortalece a instituciones llegar al fondo, señala

ALONSO URRUTIA
Y ALMA E. MUÑOZ

Ante las investigaciones sobre corrupción y *huachicol* fiscal que involucran a integrantes de la Secretaría de Marina, la presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa de Raymundo Morales, titular de la dependencia, a quien definió como un hombre “íntegro y valiente”.

Afirmó que cuando se encuentra que hay algún miembro del gobierno, incluso de las fuerzas armadas, que es parte de una ilegalidad, fortalece a las instituciones llegar al fondo.

A pregunta expresa sobre el discurso de Morales durante la celebración del desfile militar, afirmó que los recientes arrestos de ma-

rinós se realizaron a partir de una indagación que se inició en marzo, cuando se detectó un buque —llegó a Tampico— que pretendía introducir combustible de manera ilegal al país. “Ahí es donde la propia Marina y otros, aduanas, se dan cuenta y levantan la denuncia, porque ya estaba ocurriendo en marzo de este año, o sea, nosotros ya estábamos en el gobierno. Llega el buque e inician las investigaciones”.

Durante su conferencia mañanera en Palacio Nacional, la mandataria señaló que a partir de que surgió la información de la denuncia y las capturas, “ahora han dicho mucho de que si el presidente López Obrador, que si sus hijos... bueno, hasta a sus hijos otra vez quieren meterlos. Esto sucedió en marzo. ¿Qué tan atrás venía? No lo sabe-



mos. Lo que sí podemos asegurar es que el presidente López Obrador es un hombre íntegro, y eso lo sabe el pueblo de México”.

Sheinbaum apuntó que “ahora la obligación de investigar corresponde a la Fiscalía General de la República, y llegar al fondo para deslindar las responsabilidades de quienes estuvieron involucrados en esta red, así como las empresas que participaron comprando combustible ilícito, para que no haya impunidad. Actualmente, ya no están llegando buques que introduzcan ilegalmente combustible a México”.

Recordó que durante la administración de López Obrador hubo “muchísimas” aprehensiones relacionadas con el *huachicol* que se realizaba picando y perforando ductos, que aún existe, pero en mucho menor medida.

Sheinbaum hizo referencia al discurso pronunciado por el titular de Marina en el Zócalo; destacó que no suele leer los discursos de quienes habrán de participar en algún acto que ella vaya encabezar, ni siquiera cuando son beneficiarios de programas sociales. “Ellos hablan libremente”.